

GOBIERNO CIVIL DE LA PROVINCIA DE TERUEL

SECRETARIA

Número _____

Año 1949

NOMBRE

PUEBLO

Asunto: Cuenta de unsecuestro cometido por unos bandoleros armados. -

fg
GUARDIA CIVIL
133.º COMANDANCIA
JEFATURA

8
dar agente superintendente
GOBIERNO CIVIL DE
TERUEL
REGISTRO ENTRADA
F.º
N.º 2372
23 ENE 1949 DE 18

EXCMO. SEÑOR:

Registrado al n.º 889
CUENTA DE UN SE-
QUESTRO COMETIDO
POR UNOS BANDOLE-
ROS ARMADOS.

Tengo el honor de participar a la respetable Autoridad de V.E. que según me comunica el Teniente Jefe de Servicios de la Línea de Cantavieja, sobre las 18 horas del día 14 del actual, en ocasión de encontrarse VICTORINO GIL VICENTE, hijo político del mediero de la masía denominada "Torre Castellote" con el criado de la misma FERNANDO GASCON ZAERA, ambos mayores de edad y vecinos de Cantavieja, arando en un campo próximo a la citada finca, se les presentaron tres bandoleros armados obligándoles a trasladarse a una corraliza cercana, de donde mandaron al FERNANDO a la masía con el encargo de que le entregase el arrendatario de ella, padre político del VICTORINO, la cantidad de . . . 20.000 pesetas, dos jamones, dos trajes nuevos y dos mantas por el rescate del secuestro y caso de no entregar lo solicitado en el término de una hora, así como si daban cuenta a la Guardia Civil, le asesinarían, exponiéndoles éste que ya podían realizarlo porque su familia no podía hacer la entrega del dinero por carecer de él y para reunirlo tendría que ir de puerta en puerta pidiéndole y precisaba mucho tiempo y durante él se enteraría la Guardia Civil y los jamones y ropas interesados tampoco podrían facilitarlos porque encontrándose evacuados en el pueblo tenían todos los víveres y enseres en él, preguntándole a continuación los bandoleros varios datos sobre

el movimiento y vigilancia de fuerza y si aun existían fuerzas en la masía "Ayora" y al contestarles afirmativamente dijeron que terminarían con los civiles y con la masía y por un Veterinario que hubo en Cantavieja (que ya había fallecido hace tres años), expresándole que su suegro era un sinvergüenza porque no quería ayudar a los guerrilleros y transcurrida hora y media después de retenerle le dejaron en libertad bajo amenaza de muerte para él y toda su familia e incendio de la masía si daban cuenta a la fuerza del Cuerpo.

El que hacía de Jefe era portador de una metralleta, de unos 45 años de edad, alto, algo grueso, pelo castaño, vestía traje de pana color claro y de cordoncillo, botas de color con cordones, tocado con boina y tapado con una manta en mal uso, hablaba estilo del país y dijo era de Lérida; otro, portador de un fusil y bomba de Lafitte, de unos 55 años, vestía prendas como el anterior a excepción del calzado que eran sandalias con piso de goma y el tercero armado también con fusil y bombas de mano, de unos 60 años, estatura baja, delgado y canoso, recién afeitado, al que llamaban "El Abuelo", con idénticas prendas al anterior.

Se ha podido comprobar que al llegar el criado a la masía y comunicar el secuestro realizado por los bandoleros a la esposa del retenido, ésta se trasladó seguidamente a otra próxima interesando a los moradores fueran al pueblo de Cantavieja a comunicarlo a la Guardia Civil, llegando un propio al Cuartel a las 20,15 en el que únicamente se encontraban dos Guardias por hallarse el resto de la fuerza, en combinación con la del Puesto de Fortanete y Destacamento de Iglesiola dando una batida de reconocimiento por los límites de estos términos con los de Mosqueruela, al mando del Teniente Jefe de los Servicios DON VALENTIN BLANCO TARANCON.

Cie en el pueblo de Cantavieja se encontraba también dado de baja para el servicio, por lesiones recibidas durante el curso del mismo con fractura del brazo derecho, el Brigada Jefe de la Línea DON JUAN JIMENEZ MARTINEZ OLLER, el que al tener noticia de lo ocurrido tomó la dirección del mismo comunicándolo al Teniente del Ejército destacado en dicha localidad, saliendo éste con un grupo de soldados y el Brigada con los dos Guardias y otros soldados en persecución de los foragidos autores del secuestro, encontrando li-

bre al secuestrado al llegar al punto donde fue retenido, habiéndose verificado por esta fuerza así como por la mandada por el Teniente DON VALENTIN BLANCO TARANCON, un reconocimiento por los montes del Cuarto Pelao y Pinar Ciego, en los que durante la noche del 14 al 15 descargó una intensa nevada, sin que en las gestiones practicadas hasta la fecha se haya conseguido entablar contacto con los bandoleros ni adquirir dato ni antecedente de los mismos, habiéndose instruido las oportunas diligencias por el Teniente Jefe de los Servicios, las que una vez ultimadas serán remitidas a la Autoridad Militar correspondiente.

Por encontrarse interceptada la comunicación con la comarca de Cantavieja a causa de la gran nevada que impide el tránsito por la carretera desde esta plaza a aquella localidad, no puede presentarse seguidamente a dirigir los servicios de persecución de los malhechores o haber ordenado lo hiciera el Comandante segundo Jefe, quedando en personarse uno u otro Jefe tan pronto sea posible en la comarca afectada a fin de comprobar los servicios prestados y ordenar lo procedente.

Dios guarde a V.E. muchos años
TERUEL, 22 febrero de 1949

EL TENIENTE CORONEL PRIMER JEFE,

Cruzado Lario



Excmo. Señor Gobernador Civil de la provincia

.soña sordum .E.V s ebrsrg.....
 Ternei 24 de febrero de 1948.
 EL GOBIERNO DE ARAGON
 Excmo. Sr.:

El Sr. Teniente Coronel Primer Jefe de la Comandancia de la Guardia Civil de esta capital en escrito núm. 889 de fecha 22 de los corrientes, me comunica que sobre las 18 horas del día 14 del actual, en ocasión de encontrarse VICTORIANO GIL VICENTE, hijo político del mediero de la masía denominada "Torre Castellote" con el criado de la misma FERNANDO GASCON ZARRA, ambos mayores de edad y vecinos de Cantavieja, arando en un campo próximo a la citada finca, se les presentaron tres bandoleros armados obligándoles a trasladarse a una corraliza cercana, de donde mandaron al FERNANDO a la masía con el encargo de que le entregase el arrendatario de ella, padre político del VICTORIANO, la cantidad de 20.000 pesetas, dos jamones, dos trajes nuevos y dos mantas por el rescate del secuestrado, y caso de no entregar lo solicitado en el término de una hora, así como si daban cuenta a la Guardia Civil, le asesinarían, exponiéndoles éste que ya podían hacerlo porque su familia no podía hacer la entrega del dinero por carecer de él y para reunirlo tendría que ir de puerta en puerta pidiéndole y precisaba mucho tiempo y durante él se enteraría la Guardia Civil, y los jamones y ropas interesados tampoco podrían facilitarlos, porque encontrándose evacuados en el pueblo tenían todos los viveres y enseres en él, preguntándole a continuación los bandoleros varios datos sobre el movimiento y vigilancia de fuerza y si aún existían fuerzas en la masía "Ayora" y al contestarles afirmativamente dijeron que terminarían con los Civiles y con la masía y con un Veterinario que hubo en Cantavieja, expresándole que su suegro era un sinvergüenza porque no quería ayudar a los guerrilleros y transcurrida hora y media después de retenerle le dejaron en libertad bajo amenaza de muerte para él y toda su familia e incendio de la masía si daban cuenta a la Guardia Civil.

El que hacía de Jefe era portador de una metralleta, de unos 45 años de edad, alto, algo grueso, pelo castaño, vestía traje de pana color claro, botas de color con cordones, tocado con boina y tapado con una manta en mal uso, hablaba estilo del país yndijo era de Lérida; otro llevaba un fusil y bomba de Lafitte, de unos 55 años, vestía prendas como el anterior, a excepción del calzado que eran sandalias con el piso de goma, y el tercero armado también con fusil y bombas de mano, de unos 60 años, estatura baja, delgado y canoso, recién afeitado, al que llamaban "el abuelo", con idénticas prendas que el anterior.

A pesar de las batidas y reconocimientos efectuados por fuerzas de la Guardia Civil, no han podido ser localizados los bandoleros.

Dios.....

.....guarde a V.E. muchos años.
Teruel 24 de Febrero de 1.949.
EL GOBERNADOR CIVIL INTD.

El Sr. Teniente Coronel Primer Jefe de la Comandancia de la Guardia Civil de esta capital en escrito núm. 889 de fecha 22 de los corrientes me comunica que sobre las 18 horas del día 14 del actual, en ocasión de encontrarse en el domicilio de la casa denominada "To VIGENTE, hijo político del médico de la misma RAYMONDO CASTELLANO, cuando en un campo próximo a la ciudad fines, se les presentaron tres bandoleros armados obligándoles a trasladarse a una casa cercana, de donde mandaron al FERNANDO a la masía con el encargo de que le entregase el arrendamiento de ella, padre político del VICTORIANO, la cantidad de 20.000 pesetas, dos ja- mones, dos trajes nuevos y dos mantas por el rescate del se- questrado, y caso de no entregar lo solicitado en el término de una hora, así como si daban cuenta a la Guardia Civil, le asesinarían, exponiéndoles éste que ya podían hacerlo porque su familia no podía hacer la entrega del dinero por carecer de él y para reunirlo tendría que ir de puerta en puerta pidiéndoles y presionando mucho tiempo y durante el se enteraría la Guardia Civil, y los jamones y ropas interesadas tampoco podrían facilitarlos, porque encontrándose escondidos en el pueblo tenían todos los viveres y enseres en él, preguntando- se a continuación los bandoleros varios datos sobre el movi- miento y vigilancia de fuerza y si aún existían fuerzas en la masía "Agora" y al contestarles afirmativamente dijeron que terminarían con los civiles y con la masía y con un ve- terinario que hubo en Cantavieja, expresándole que su suero era un sinvergüenza porque no quería ayudar a los guerrille- ros y transcurrida hora y media después de retenerle la de- jaron en libertad bajo amenaza de muerte para él y toda su familia e incendio de la masía si daban cuenta a la Guardia Civil.

El que hacía de jefe era portador de una metrallera, de unos 45 años de edad, alto, algo grueso, pelo castaño, vea- tis traje de pana color claro, botas de color con cordones, tocado con boina y tapado con una manta en mal uso, hablaba estilo del país andaluz era de lárida; otro llevaba un fusil y bomba de latite, de unos 25 años, vestía prendas como el anterior, a excepción del calzado que eran sandalias con el piso de goma, y el tercero armado también con fusil y bomba de mano, de unos 60 años, estatura baja, delgado y canoso, re- cien esteitebe, al que llamaban "el abuelo".

Excmo. Sr. Ministro de la G^obernación 613

Excmo. Sr. Director General de Seguridad 614

M. A. D. R. I. D. -

.....Dios





MINISTERIO DE LA GOBERNACIÓN

SECRETARÍA POLÍTICA
SALIDA Nº 46122
5 DE 3 1949

3

Núm.....

Excmo. Sr.:

Tengo el honor de poner en conocimiento de V.E. que se ha recibido en este Ministerio su comunicación fecha 24 de febrero último, Negociado 3º, número 613, en la que da cuenta que el día 14 del pasado fué secuestrado por bandoleros VICTORIANO GIL VICENTE, en Cantavieja, al que pusieron en libertad sin haber entregado cantidad alguna.

Dios guarde a V.E. muchos años.
Madrid, 3 de marzo de 1949.

Blatvepualz

GOBIERNO CIVIL DE
TERUEL
REGISTRO ENTRADA
Nº 2774
7 MAR 1949 DE 18

EXCMO. SR. GOBERNADOR CIVIL DE TERUEL.-